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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

29/06/2021 

 

“ (…) 1. INFORMAÇÕES -------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente solicitou autorização para iniciar a reunião pelo ponto 2 da ordem de 

trabalhos, porquanto a Estudante que iria fazer a apresentação do estudo da Associação Nacional 

de Estudantes de Medicina sobre o Impacto da COVID-19 no ensino médico, já estava a 

aguardar. Todos concordando, procedeu-se ao início da mesma: ---------------------------------- 

2. APRESENTAÇÃO DO ESTUDO DA ANEM - IMPACTO DA COVID-19 NO 

ENSINO MÉDICO ----------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deu assim a palavra à Estudante Patrícia Sofia Aleixo Almeida, 

coordenadora do Departamento de Educação Médica do NEM/AAC, que solicitou a sua 

presença nesta reunião para a apresentação do estudo em epígrafe, porquanto devido à 

pandemia causada pela COVID-19, o ensino médico foi obrigado a reestruturar-se em todas as 

suas valências (ensino teórico, clínico, prático-laboratorial, avaliação), constituindo algumas das 

medidas retrocessos, e outras inovações para a educação médica. ------------------------------------ 

A Estudante começou por explicar que o questionário que iria apresentar foi direccionado aos 

estudantes de Medicina das diferentes Escolas Médicas, para perceber a perspectiva dos mesmos 

face a essas medidas, com o objectivo de melhorar as condições de ensino num contexto 

pandémico e, principalmente, num contexto pós-pandémico. -------------------------------------------

Finda a apresentação, a Estudante Conselheira Catarina Dourado, Presidente da ANEM, referiu 

que este questionário só foi dirigido a estudantes do 1º ao 5º ano dos Mestrados Integrados em 

Medicina, e que será feito outro aos estudantes finalistas. A ANEM aguarda aprovação da 

Comissão de Ética para divulgação dos resultados dos inquéritos. –----------------------------------

O Senhor Presidente enalteceu o trabalho que tão bem reflectiu o impacto da COVID-19 não 

só no ensino, mas também na avaliação, tendo o Senhor Professor Doutor José Guilherme 

Tralhão corroborado essa felicitação, ainda que referindo que o inquérito desresponsabiliza os 

estudantes, que tiveram nesta pandemia uma oportunidade de aprendizagem, ao participarem na 
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monitorização de uma crise mundial, com impactos ao nível político, social, económico, e de 

necessidade de participação diária da Organização Mundial de Saúde. --------------------------------

O Senhor Presidente acrescentou que, efctivamente, os estudantes tiveram, também eles, um 

papel activo no combate à pandemia, sendo dadores de sangue, participando na realização de 

inquéritos, rastreios, etc… -------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Professora Doutora Helena Sá manifestou a opinião de que seria muito profícuo um 

estudo análogo sobre o impacto da COVID-19 nos docentes, o que mereceu a concordância do 

Senhor Presidente, que sugeriu ser enviada essa proposta ao Gabinete de Educação Médica e ao 

Gabinete de Apoio ao Sistema de Gestão da Qualidade da FMUC. ------------------------------------

A título de conclusão, a Senhora Professora Doutora Manuela Grazina referiu a importância de 

se saber o que será feito, em termos práticos, com os resultados do inquérito, ao que a 

Estudante Conselheira Catarina Dourado respondeu que serão analisados, numa perspectiva de 

inovação pedagógica, verificando-se que medidas que poderão subsistir no futuro. ----------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.INFORMAÇÕES ----------------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. O Senhor Presidente começou por referir que, em resultado da reunião em que esteve 

presente, conjuntamente com o Senhor Sub-Director para a Área de Ensino e Formação, 

Professor Doutor José Guilherme Tralhão, o Senhor Coordenador do Estágio Programado e 

Orientado do Mestrado Integrado em Medicina (EPO), Professor Doutor Armando Carvalho, e 

a Presidente da Comissão de Curso do 6º ano do MIM, foi decidido que a classificação mínima 

para obtenção de aproveitamento no exame final do EPO será, no presente ano lectivo, de 8 

valores, com o peso percentual de 30% na classificação final, que acrescerão aos 70%, 

correspondentes à média ponderada das classificações atribuídas nos estágios parcelares. No 

início do ano lectivo 2021/2022, será vertida na Ficha por Edição em Nónio da unidade curricular 

(na geral), toda a informação relativa ao exame final, nomeadamente, a nota mínima e 

eliminatória, que será, com aplicação a partir desse ano, de 9.5 valores, e as datas do exame final 

desse ano (época normal e de recurso). --------------------------------------------------------------------- 

1.2. Em conformidade com as medidas excepcionais e temporárias para salvaguarda dos direitos 

dos Estudantes do Ensino Superior, definidas pela Lei n.º 35/2021, de 08 de Junho, no âmbito da 

pandemia da Covid-19, a Universidade de Coimbra atribuiu o direito de acesso até 4 exames na 

época especial do ano lectivo 2021/22, a todos os estudantes inscritos em ciclos de estudo, e 

sem estatuto ou situação especial atribuída que lhes permitisse aceder a esta época de exames, 

bem como aos que estejam na UC ao abrigo de mobilidade incoming. -------------------------------- 

1.3. Está a iniciar-se o processo de vacinação dos estudantes outgoing, para que possam viajar e 

iniciar o novo ano lectivo em segurança. -------------------------------------------------------------------- 
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1.4. Teve lugar o 1º Fórum de Educação Médica organizado por Cabo Verde, tendo a 

Universidade do Porto manifestado muito interesse no tipo de protocolo que une a 

Universidade de Cabo Verde à Universidade de Coimbra. ---------------------------------------------- 

1.5. Na última reunião da Comissão Mista, foi discutida a premência na criação de um espaço 

digno para vestiário dos estudantes de Medicina (provavelmente no piso -2 dos CHUC), uma 

vez que muitos dos cacifos actualmente usados se encontram totalmente danificados. ------------ 

1.6. Como informação final, o Senhor Presidente mencionou que a Senhora Professora Doutora 

Helena Sá e a Estudante Conselheira Catarina Dourado estiveram, em representação do 

Conselho Pedagógico da FMUC, no Fórum de Inovação Pedagógica, promovido pela Reitoria da 

UC. Demorou cerca de 2 horas, das quais, nas palavras da Senhora Professora, foi retirada a 

conclusão de que há apenas uma satisfação pessoal na criação e promoção de novos modelos 

de inovação pedagógica tais como os que foram alvo de distinção pela Universidade de Coimbra 

este ano, sem, infelizmente, existir grande reflexo desse desempenho na avaliação do docente e 

na progressão na carreira académica. ------------------------------------------------------------------------ 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------ 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração à acta da reunião anterior, foi a mesma 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. CALENDÁRIO DE ENTREGAS E DEFESAS DO TRABALHO FINAL DO MIM - 

ANO LECTIVO 2021/2022 ------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente solicitou a pronúncia dos Senhores Membros Conselheiros relativamente 

à proposta de calendário de entregas e defesas dos Trabalhos Finais do Mestrado Integrado em 

Medicina, para o ano lectivo 2021/2022, enviado pela Senhora Regente da unidade curricular de 

Trabalho Final, Professora Doutora Natália António. O calendário proposto foi aprovado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. MAPA DE ROTAÇÕES - ESTÁGIO PROGRAMADO E ORIENTADO DO MIM - 

ANO LECTIVO 2021/2022 ------------------------------------------------------------------------------ 

A pedido do Senhor Coordenador do Estágio Programado e Orientado do 6º ano do Mestrado 

Integrado em Medicina, Professor Doutor Armando de Carvalho, o Senhor Presidente submeteu 

a proposta do mapa de rotações, para o ano lectivo 2021/2022 à aprovação do Órgão. ----------

A Estudante Conselheira Catarina Dourado pediu a palavra para alertar, em nome dos colegas 

Conselheiros e da Comissão de Curso do actual 5º ano do MIM, para o facto da FMUC ser a 

Escola Médica nacional cujo 6º ano tem a actividade lectiva mais longa, terminando muito 

próximo do fim de Julho, e colocando os finalistas de Coimbra em desvantagem relativamente 
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aos demais. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente concordou em debater esse assunto com a ponderação necessária, para o 

que será agendada, com a brevidade possível, uma reunião por via remota, com o Senhor Sub-

Director para a área de Ensino e Formação, Professor Doutor José Guilherme Tralhão, o Senhor 

Coordenador do Estágio Programado e Orientado, Professor Doutor Armando de Carvalho, o 

futuro Presidente da Comissão de Curso do 6º ano, no ano lectivo 2021/22, e a Estudante 

Conselheira Catarina Dourado. ------------------------------------------------------------------------------- 

Foi unânime que o documento seja reavaliado, voltando a ser apreciado pelo Órgão na reunião 

de Julho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6. DISTRIBUIÇÃO DE ECTS NO ESTÁGIO PROGRAMADO E ORIENTADO DO 

MIM - ANO LECTIVO 2021/2022 --------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente submeteu também à aprovação dos presentes a proposta de distribuição 

de ECTS pelos diferentes estágios parcelares que constituem a unidade curricular de Estágio 

Programado e Orientado, para o ano lectivo 2021/2022, apresentada pelo Senhor Coordenador, 

Professor Doutor Armando de Carvalho. ------------------------------------------------------------------- 

À semelhança do documento anterior, também este será reavaliado pelo mesmo grupo supra 

identificado, com ulterior reapreciação na reunião de Julho do Conselho Pedagógico. ------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

7. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

7.1. Deferimento do pedido de alteração da data do exame de recurso da unidade curricular de 

Anatomia da Cabeça e do Pescoço do MIMD para as 8h30m do dia 09 de Julho, porquanto foi 

confirmada a inexistência de sobreposição com demais avaliações e a concordância da regência. 

Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

7.2. Deferimento do pedido de realização remota das avaliações do 2º semestre da unidade 

curricular opcional de Nutrição Clínica, mediante acordo da regência e dos estudantes, por 

motivo de um número diminuto de inscritos e de muitos estarem fora de Coimbra, 

nomeadamente em Programa Erasmus. Ratificado por unanimidade. ---------------------------------- 

7.3. Deferimento do pedido de realização online do exame de Patologia Músculo-Esquelética a 

uma estudante cuja avó faleceu. Ainda que a alínea c) do nº1 do artigo 195º do Regulamento 

Académico da Universidade de Coimbra reconheça, no caso de falecimento de “cônjuge, pessoa 

com quem viva em união de facto, avós, pais, filhos, irmãos,  netos ou afins,” o direito à realização 

excepcional do exame a que não possa comparecer, dentro de um “período de 10 dias seguidos 

após o falecimento”, os contornos da situação familiar justificaram a decisão. Ratificado por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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7.4. Deferimento do pedido de realização online do exame de Pediatria II a uma estudante, por 

motivo de necessidade previdente de isolamento após uma actuação que envolve contacto com 

um elevado número de pessoas, e de comprovada não oposição da regência. Ratificado por 

unanimidade. (…)” 

 

 

 


